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Relatório referente ao lançamento do Portal do Extrativismo 
durante a  IIIª Conferência Estadual das Populações 

Tradicionais – III CEPT 
   

04/09/2008.                                                                

 

                                            Equipe de Gerenciamento dos Portais 
Carol (Administradora dos Portais) 

Jorge (Gerente dos Balcões de Negócios) 

Karina (Gerente de Difusão) 

 

 

Objetivo: Relatar os acontecimentos referentes ao referido evento 

dentro das atividades realizadas pelo grupo de trabalho dos Portais; 

 

Descrição das Atividades: 
 

1. Preparativo pré-lançamento: 
 Na sexta-feira dia 22.08.09, às 16h, Carol, Jorge e Karina 

foram até a Reitoria da UEA, para definirem um lugar para 

instalação do stand e realizar alguns testes de funcionamento dos 

portais, velocidade de conecção da internet e instalação do 

ambiente de rede em um computador portátil. 

 Na sexta-feira dia 22.08.08, às 19:30h, Carol foi convocada 

para participar de uma reunião com a Secretária Nádia, onde pode 

apresentar o link e as funcionalidades do Portal do Extrativismo, 

para que a Secretária pudesse aprender a manusear o Portal, para 

sua apresentação durante a cerimônia de abertura. 
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 No sábado (23.08.09), Carol foi convocada pela Secretária 

Nádia, para fazer uma apresentação do Portal para Nádia e para a 

chefe do cerimonial do Governador – Lurdes Buzaglo. 

 No domingo (24.08.09), Carol foi convocada novamente para 

participar dos últimos preparativos da cerimônia de abertura, e para 

definir como seria o Lançamento do Portal. 

 Definiu-se então que o Lançamento Portal do Extrativismo 

dar-se-a-ria da seguinte forma:  

 1) Durante a cerimônia de abertura da III CEPT, a Secretária 

de Meio Ambiente (Nádia) faria o lançamento do Portal do 
Extrativismo, para que o Governador do Estado – Eduardo Braga e 

todos os presentes tomassem conhecimento desta ferramenta.  

 2) Durante o coquetel de lançamento da Conferência a 

Secretária Nádia convidaria o Governador para visitar o stand do 

Portal, para que o mesmo pudesse aprender a manipular esta 

ferramenta. 

 
2. 1º dia, 25/08/2008 segunda-feira às 10 h: 
 Poucos minutos antes de começar  a cerimônia de abertura 

da III CEPT, a organização do evento é informada de que o 

Governador não poderá comparecer no evento, e que o então 

Secretário de Governo – José Melo, que o representará. 

 Durante a cerimônia de abertura a Secretária Nádia faz o 

lançamento do Portal do Extrativismo. Entretanto nada do que 

havia sido definido foi realizado. 

 Nem a Secretária Nádia nem o Secretário de Governo 

compareceram ao stand junto á equipe de gerenciamento dos 

Portais para a manipulação da ferramenta. 
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 Prosseguimos com está atividade de apresentação dos 

portais para os representantes das Associações presentes 

durante todo este dia, procedendo com intervalos apenas para 

almoçar, às 13 h encerrando tais atividades às 18h00min.  
  
3. 2º dia, 26/0808 terça-feira:  
 Prosseguimos do mesmo horário do dia anterior realizando a 

mesma atividade de apresentação e divulgação dos Portais junto 

às Associações participantes, no período da tarde revezamos a 

equipe entre Laerte e Carol para ficar no estande do Portal, para 

que Karina e Eu pudéssemos assistir as apresentações dos 

representantes das instituições evolvidas com a temática da 

Conferência como: IPAM, INPA, IDAM, FAS, ADS entre outras.  

 

4. 3º dia, 27/08/08 quarta-feira: 
 Reunião para montar estratégia de uma maior divulgação e 

confecção de quites contendo 02 folder do Portal da Madeira 

Manejada, 02 do Portal do Extrativismo, e 02 cartazes de 

divulgação dos dois portais, estes para serem colocados em 

pontos estratégicos dos municípios (Associações, IDAM, 

Cooperativas e etc.), colocação nos envelopes finalizando com 

etiquetagem de selos com a logomarca dos mesmos, e 

organização de um coquetel para ser servido após o evento 

realizando esta atividade até às 18h deste dia, visando à 

apresentação do dia seguinte.  

 

5. 4º dia, 28/08/08 quinta-feira: 
 Pela manhã Eglainy, Jorge e Karina Lima foram providenciar 

os preparativos do coquetel, (acertando quantidade, preço, 
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horário de entrega entre outras especificações), retornando à 

sede do projeto as 14:00 horas. 

 Em quanto Carol foi ao Restaurante do Naldo, para solicitar 

autorização do proprietário do restaurante, verificar instalações e 

espaço, para que fosse realizado de fato o Lançamento do 

Portal.  

 Laerte fazia contatos com a assessoria de comunicação da 

SDS, para que o lançamento tivesse uma representação na 

mídia.  

 Já às 11h Laerte e Carol ficam sabendo que a Secretária da 

SEAFE (Sila), não havia feito os contatos com as instituições 

parceiras, para que estas pudessem estar presentes no coquetel, 

como combinado.  

  Às 14:25h iniciamos o transporte do que seria 

apresentado às associações como: telão de projeção, data show, 

tripé, caixa contendo material do IBAMA para distribuição como 

brinde aos mesmos. Dividimos as equipes onde Laerte, Carol e 

Jorge montaram o cenário da apresentação no Restaurante do 

Naldo, e Eglainy e Karina foram buscar o que fora encomendado 

para o coquetel, e adiantamos a entrega dos referidos quites aos 

representantes das Associações obtendo o registro daquela 

presença em uma planilha de controle que nos auxiliou no 

conhecimento efetivo de quantas representações estavam 

presentes no evento.  

 Iniciamos as apresentações aproximadamente ás 18:30 min, 

onde Laerte situou cronologicamente os participantes acerca do 

papel e contribuição do Projeto Floresta Viva com a criação 

desta ferramenta e sua importância para os mesmos, e as 

instituições governamentais que são parceiras e estão 
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envolvidas com o projeto. Por conseguinte, Carol apresentou 

tecnicamente a ferramenta, frisando que os Portais, mais que 

uma plataforma de negócios, é um site que disponibiliza diversos 

gêneros de informações, auxiliando também na busca por 

pesquisa multidisciplinar e abrangente. Posteriormente, Jorge 

prosseguiu explanando especificamente sobre os balcões de 

negócios dentro dos portais; qual sua função, como se cadastrar 

e anunciar produtos obedecendo a critérios de licenciamento 

ambiental para o Portal da Madeira, e a inclusão da associação 

em algum programa do governo como critério para o Portal do 

Extrativismo, haja vista que não existem licenças: prévia, de 

instalação e operação para produtos extrativistas, mas sim 

licença  para extração e comercialização propiciando  um 

controle sobre a cadeia produtiva de produtos não madeireiros, 

promovendo o manejo florestal sustentável em pequena escala e 

a aquisição de produtos provenientes de boas práticas de 

manejo através de instituições governamentais em âmbito 

municipal, estadual ou federal como, por exemplo: IDAM, ADS, 

IPAAM, IBAMA, Ministério da Agricultura entre outras que 

forneça concessão, licença, ou certificação agindo como 

fiscalizador desta cadeia. Logo em seguida, Karina Lima 

destacou a importância das instituições envolvidas, que podem 

promover e difundir a ferramenta, como um serviço do Estado 

que contribuirá na melhoria da qualidade de vida das populações 

inseridas na floresta e que vivem da mesma. E assim fechamos 

nossa contribuição no evento aguardando o retorno deste 

trabalho. 

 Depois foi aberto um espaço para que as instituições 

envolvidas (IDAM e ADS) para que se pronunciassem. Fernando 
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da ADS relatou a importância destas ferramentas na 

comercialização dos produtos das populações que vivem nos 

município do Estado do Amazonas, enfatizou que se começamos 

a utilizar o Balcão de Negócios dos portais poderemos ter um 

grande aumento de negociações dos produtos florestais do 

Amazonas. Em seguida a Sra. Quênia do IDAM, falou um pouco 

do papel do IDAM neste processo de difusão dos portais junto 

aos 65 postos do IDAM espalhados pelo Estado do Amazonas, 

os quais estarão auxiliando a população a utilizar os portais. 

 Por fim a Secretária de Florestas e Extrativismo (Sila), 

lembrou que todas as informações disponíveis nos portais são 

muito importantes para as populações tradicionais, e que esta é 

uma ferramenta Pública e que todos nós devemos acessa-las, e 

que o Balcão de Negócios ajudara muitas pessoas a 

comercializar seus produtos tanto no Brasil, como no mundo. 

 Finalizando o evento, foi servido o coquetel acompanhado de 

um show de forró, com um cantor Amazonense Eder Calixto, do 

município de Carauari, da RDS Uacari. 

 

6. 5º dia, 29/08/08 quinta-feira 
 Apresentação dos resultados dos trabalhos de grupo e 

encerramento da III CEPT. No ultimo dia do evento houve uma 

maior ênfase à funcionalidade dos portais pela Secretária Nádia. 

 

7. Balanço Final 
Aspectos Positivos: 

• Boa repercussão do Portal na quinta-feira (28.08.09); 

• Interação da equipe; 



 7

•  Superação dos desafios impostos pela falta de 

comprometimento das Secretárias; 

• Preparação para o lançamento do portal na quinta-feira, 

em menos de 8h (equipamentos, material, espaço e 

etc.); 

• Cadastro de 05 anúncios de ofertas para o Portal do 

Extrativismo; 

• Entrega de 69 kitis para as Associações presentes no 

Lançamento do Portal do Extrativismo, na quinta-feira, 

com uma lista de presença. 

 

Aspectos Negativos: 

• Falta de comprometimento por parte da Secretária de 

Meio Ambiente (Nádia); 

• Internet lenta 

• Ausência do Governador na cerimônia de abertura; 

• Falta de um espaço maior dentro das apresentações;  
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Anexos 
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      Ana Carolina Penz              Karina Lima 
Administradora dos Portais                 Gerente de Difusão 
 
 
 
                  Jorge Ricardo 
            Gerente de Balcão de Negócios 


